UNIVISION NOTICIAS

FECHA

12-03-25

SECCIÓN

NACIONAL



Cómo la estrategia de "cabeza fría" de Sheinbaum parece estar funcionando ante amenazas de Trump

De acuerdo con analistas, la "mesura" y "cabeza fría" de Sheinbaum frente a Trump ha jugado en su favor al haber logrado en dos ocasiones convencer al presidente estadounidense de pausar la aplicación de aranceles a los productos mexicanos, una medida que tendría consecuencias catastróficas para la economía mexicana.



POR: MARCOS MARTÍNEZ CHACÓN PUBLICADO 11 MAR 2025 - 02:19 PM EDT : ACTUALIZADO 11 MAR 2025 -03:23 PM EDT



La presidenta de México Claudia Sheinbaum ha insistido en mantener una "cabeza fría" ante las amenazas de una guerra comercial hechas por su homólogo estadounidense Donald Trump.

Para sus partidarios, esa aproximación es la correcta y ha dado resultados, como la postergación en dos ocasiones de la aplicación de aranceles del 25% a los productos mexicanos y canadienses.

Para sus críticos, en realidad Trump ha logrado "doblar" a Sheinbaum fácilmente y ella ha cedido a todas las presiones del republicano.

Lo que es un hecho es que el jueves de la semana pasada, por ejemplo, tras una llamada entre ambos, Trump dijo que "por respeto" a Sheinbaum decidió pausar por un mes más la aplicación de los aranceles que habían entrado en vigor el martes. El acuerdo postergó la implementación de tarifas a todos los productos contemplados en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

"Lo hice como una forma de adaptación y por respeto a la presidenta Sheinbaum. Nuestra relación ha sido muy buena y estamos trabajando duro, juntos, en la frontera", escribió Trump en su red social, Truth Social.

En la publicación agradeció a la presidenta mexicana "por su arduo trabajo y cooperación" en el combate al tráfico de fentanilo y en las acciones <u>para impedir el paso de migrantes hacia Estados</u> Unidos.

José Fredman, director del Instituto de Estudios Políticos de la Universidad de Monterrey (Udem), dijo que la forma "mesurada" de Sheinbaum ante Trump ha beneficiado a México, al evitar una confrontación directa con el mandatario estadounidense.

"Ha sido mesurada", dijo Fredman a Univision Noticias. "Pero no se ha dejado arrodillar, por decirlo de alguna manera".

PERIÓDICO

UNIVISION NOTICIAS

PÁGINA

FECHA

12-03-25

S

SECCIÓN

NACIONAL



Sin embargo, Fredman sostuvo que Trump está aprovechando <u>la "asimetría" histórica entre México y</u>
<u>Estados Unidos para presionar a Sheinbaum</u>. México es uno de los principales socios comerciales de
Estados Unidos, pero depende en gran medida de los consumidores estadounidenses, por lo que una
disrupción en el intercambio comercial sería catastrófico.

Esa "asimetría", al final, deja a Sheinbaum vulnerable ante las demandas del republicano, por lo que se ha visto forzada a ceder a muchas de las exigencias de Trump, dijo, sin obtener muchas concesiones a cambio.

"Es una relación desigual, es una relación asimétrica de poder", expresó el profesor de análisis político. "Entonces, en esa relación asimétrica de poder, ahí para que veas la mesura de la presidenta, da igual, porque al final se está dando mucho".

Tras su llamada con Trump, Sheinbaum dijo en una conferencia de prensa que convenció a Trump de pausar los aranceles luego de que le mostró cifras que reflejaban los avances en las incautaciones de fentanilo en la frontera común.

Previamente, luego de que Trump formalizó su amenaza de aplicar los aranceles el primero de febrero, Sheinbaum, una presidenta con altos niveles de popularidad según encuestas nacionales, nuevamente entró en negociaciones con el republicano para frenar las medidas.

<u>En aquel momento la implementación de las tarifas también parecía inminente.</u> Pero dos días después, Sheinbaum y Trump anunciaron un acuerdo de pausar hasta el 3 de marzo los aranceles, que después el republicano implementó, aunque brevemente.

El domingo, tras la pausa más reciente concedida por Trump, Sheinbaum encabezó un acto masivo en el Zócalo de la Ciudad de México al que había convocado inicialmente para anunciar la respuesta mexicana a los aranceles.

Pero luego del acuerdo con su par estadounidense convirtió el evento en un "festival" para celebrar la postergación de las tarifas.

Frente a miles de sus seguidores, Sheinbaum reiteró que busca una "buena relación" con Trump, a quien agradeció "la voluntad de diálogo con México".

PERIÓDICO

UNIVISION NOTICIAS

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

12-03-25

NACIONAL



Sheinbaum recibe halagos de sus críticos por negociaciones con Trump

En la prensa mexicana, los más duros críticos del gobierno le han dedicado halagos a la presidenta por los resultados de sus conversaciones con el republicano.

"Trump admira a los gobernantes populares como Claudia Sheinbaum", dijo en su programa de radio el analista mexicano Eduardo Ruiz-Healy, un crítico del gobierno. "Y la ve como fuerte".

Ruiz-Healy agregó que Sheinbaum ha mostrado "un gran liderazgo" en México al tratar de calmar los temores del empresariado ante los amagos arancelarios de Trump.

Cómo la estrategia de "cabeza fría" de Claudia Sheinbaum parece estar funcionando ante amagos de Trump | Noticias Univision América Latina | Univision